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В ЗАЛЕ КОНФЕРЕНЦИИ

Воспитывать детей на лучших примерах
СНОВОЙ и первостепенной 
задачей школы является 

воспитание человека коммуни
стического общества, знающего, 
культурного, всесторонне разви
того. Молодое поколение совет
ского народа должно получить 
хорошее образование, прочные 
я глубокие знания, чтобы с ус
пехом применять их в своей 
дальнейшей практической дея
тельности на благо Родины.

Наши учителя, верные своему 
народу и партии, верные своему 
долгу, отдают всю энергию, та
лант и знания великому делу 
воспитания нового человека. У 
преподавателей нет более завет
ной мечты, чем видеть своих 
воспитанников высококультур
ными, гармонически развитыми 
людьми. Но такое развитие не
мыслимо бее творческого и радо
стного физического труда, ук
репляющего организм, повышаю
щего его жизненные силы.

Новая школа требует от учи
теля и новых знании, и новых 
форм работы. Нельзя по-прежне
му думать, что только препода
ватели специальных дисциплин 
должны готовить учеников к 
трудовой деятельности. Это 
обязанность всех. Психологиче
ски готовить детей к трудовой 
деятельности — это значит с 
первого класса неустанно учить

и показывать им, что без труда 
нет жизни, нет движения, нет и 
развития.

В соответствии с этим учите
лю необходимо подбирать учеб
ный материал, намечать экскур
сии, походы, овладевать и самим 
политехническими знаниями, 
знать о передовых людях горо
да, учить жить и трудиться 
так, как трудятся ударники ком
мунистического труда. Здесь нет 
ничего готового, завершенного. 
Поэтому особенно важен обмен 
опытом, семинары, переписка и 
другие интересные и разнообраз-

еся стремятся во всем походить 
на них, через своих шефов луч
ше узнают жизнь, учатся ува
жать людей труда и любить фи
зический труд. Передовые рабо
чие чутко, с уважением отно
сятся к маленьким, любозна
тельным школьникам.

Завтра начинается новый 1962 
—1963 учебный год. Он должен 
пройти под знаком дальнейшего 
подъема школы и роста инициа
тивы педагогических коллекти
вов, обусловленной все возраста
ющей творческой активностью 
нашего народа. Вооружение уча-

ные формы профессионального ; щпхся осознанными знаниями 
общения учителей. основ наук всегда было и оста-

Воспитательная работа школ ется важнейшей задачей. Поли
города очень и очень многогран- техническое обучение и подго
на и интересна. Основную роль ; товка молодежи к производи- 
здесь играют детские обществен- тельному труду непосредственно 
ные организации. Каждая шко- после окончания школы еще бо
ла имеет свой план работы, ис- ; лее повышают требования к ка- 
ходя из условий и возможно- честву знаний. Они должны

О Б Р А Щ Е Н И Е
к о  всем родителям, ко всей 

общественности города
ХЛОВЫЯ, ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫЙ период в развитии нашей етра-
I*  ны — период развернутого строительства коммунистическо

го общества, принятая XXI I съездом партии новая программа де
монстрируют всему миру глубокую научность нашей марксист
ско-ленинской идеологии.

В этот период неизмеримо возрастает роль школы, играющей 
решающую роль в формировании личности человека коммуни
стического завтра. Советское учительство всегда было верным 
помощником партии во всех ее делах. Школа явилась той базой, 
которая позволила в короткий срок подготовить преданных ком
мунизму, высококвалифицированных специалистов всех отраслей 
народного хозяйства, науки и культуры.

Учителя города Первоуральска, собравшись на свой традици
онный форум, с удовлетворением отмечают, что Закон о пере
стройке системы народного образования успешно выполняется. 
Реорганизация средних школ в одиннадцатилетние, а семилет-- 

них—в восьмилетние закончена. Десятки и сотни учителей до
биваются прочных и глубоких знаний, укрепляются связи школ 
с шефствующими предприятиями, повышается роль обществен
ности в деле воспитания подрастающего поколения.

Вместе с тем, необходимо отметить, что в работе школ имеют 
место крупные недочеты; качество знаний учащихся все еще 
остается низким, эстетическое воспитание носит случайный, эпи
зодический характер, кружковая работа не обеспечивает разви
тия способностей всех детей.

Понимая, что чем богаче и разнообразнее взаимоотношения че
ловека и коллектива, тем примечательнее и содержательнее че
ловеческая личность, что воспитание человека может осущест
вляться только через коллектив, в творческой и общественно по
лезной деятельности, учительство города призывает все обще
ственные организации, родителей, всех трудящихся усилить свя
зи со школой, развернуть массовую внешкольную работу с при
влечением широкого круга руководителей . общественников. Кон
ференция призывает каждого учителя систематически изучать 
опыт работы лучших, обеспечить высокое качество обучения, в- 
ближайшие годы ликвидировать второгодничество, добиться, что
бы все дети школьного возраста получили восьмилетнее образо
вание.

Конференция заверяет горком партии, горсовет, всех трудя- 
щихся, что все учителя, руководители школ глубоко понимают 
те большие и ответственные задачи, которые партия поставила 
перед работниками народного образования, и сделают все необхо
димое для успешного их осуществления.

стей, но в нем обязательно отра
жается политическое, эстетиче
ское, физическое и трудовое во
спитание. Много ценных и инте
ресных мероприятий проводи
лось в школе-интернате, №№ 7, 
32, 2, 20, 22.

Большой эффект в воспитании ’ 
имеет сейчас тесная связь школ, 
отдельных классов с бригадами 
коммунистического труда. Беря 
пример с лучших людей, учащи-

стать ближе к жизни.
Сегодня, как и всегда, совет

ские учителя говорят: с тобой, 
партия, мы и впредь пойдем 
вперед, высоко неся знамя Ле
нина. Мы не пожалеем сил, что
бы воплотить великие коммуни
стические идеалы в действи
тельность.

С новым учебным годом, до
рогие учителя, учащиеся!

Советская печать — могучее 
оружие Коммунистической пар
тии в борьбе за построение ком
мунизма, мощный рупор обще
ственного мнения. Непосредст
венное участие масс в газетах и 
журналах делает советскую пе
чать трибуной миллионов, мощ
ным прожектором, освещающим 
весь фронт коммунистического 
строительства.

В Программе КПСС, принятой 
XXII съездом партии, подчерк
нута решающая роль творческой 
деятельности трудящихся масс 
в строительстве коммунизма. В 
дальнейшем развитии инициати
вы и активности советских лю
дей важное место принадлежит 
нашей подлинно народной печа
ти. В ней — одно из воплоще
ний политической самодеятель
ности масс, советской социали
стической демократии. В выступ
лениях газет отражаются кол
лективный разум, коллективный 
опыт трудящихся, их горячая за
интересованность в осуществле
нии великой программы строи
тельства коммунизма. В стать
ях, корреспонденциях, заметках 
рабселькоров, письмах трудящи
хся поднимаются важные вопро
сы, вносятся ценные предложе
ния, раскрывающие резервы на
родного хозяйства, пропаганди
руется передовой производствен-

По-ленински
критику

нархоза, учреждении и пред
приятий.

Отметив возросшую организа
торскую роль печати в решении 
хозяйственных и политических 
задач, в коммунистическом вос
питании трудящихся, Москов
ский, горком партии обратил вни
мание на то, что многие крити
ческие выступления городских и 
многотиражных газет, сигналы 
рабкоров, направляемые редак
циями в различные организации 
для принятия мер, не получают 
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ный опыт, обличаются недостат
ки, тормозящие наше движение 
вперед.

По-ленински внимательно и 
принципиально поддерживать 
критические выступления в пе
чати, добиваться оперативного 
исправления вскрытых недостат
ков — прямой долг всех партий
ных и советских организаций.

зажима критики, начал пресле- 1 поддержки. Отдельные хозяйст- 
довать рабкора. Такие факты — венные и партийные руководи-
позорное явление, совершенно 
нетерпимое в советском обще
стве!

Резко осудив подобное отно-

Партийные организации за по
следнее время заметно ;>йлили 
заботу о действенности выступ
лений газет. Ленинградский гор
ком КПСС, ЦК КП Казахстана,

К сожалению, еще встречают- j ЦК КП Эстонии и ряд других пар
ся факты пренебрежительного J  тийных комитетов приняли раз- 
отношения к голосу прессы. Вот j вернутые постановления об от- j шение к печати, Московский гор- 
один из таких примеров. Кзылор- ; ношении учреждений и органи- j ком партии наметил практиче-
динская областная газета «Ле- \ заций к публикуемым в печати | окие меры предупреждения та
нинский путь» трижды выступа- j материалам. Вчера в «Правде» 
ла по поводу серьезных не до- j опубликовано изложение поста- 
статков в деятельности треста ! новления Московского горкома 
Кзылордастрой, критиковала рас. j КПСС о фактах неправильного 
точительство и очковтирательст- j отношения к критическим вы-

! улучшить руководство печатью,
! поддерживать критические вы— 
1 ступления городских, многоти
ражных, стенных газет, привле
кать к строгой ответственности 
лиц, замалчивающих еигналы
рабкоров и не принимающих мер 
к устранению вскрытых недо
статков. Партийные и советские 
органы столицы будут регуляр
но обсуждать сообщения руково
дителей организаций и ведомств 
о принятых ими мерах ие вы- 
ступления?л рабкоров.

Постановления Московского и 
Ленинградского горкомов КПСС, 
как и некоторых других партий
ных комитетов, -— пример прин
ципиального, партийного отно
шения к печати, живой образец 
заботы о дальнейшем разверты
вании критики и самокритики.. 
Именно так и должны поступать 
партийные организации — при
влекать к строгой ответственно
сти тех, кто пытается замалчи
вать и зажимать критику, пре
следовать общественных активи
стов печати. Ведь игнорировать 
критику — значит мешать улуч
шению дела, тормозить исполь
зование резервов народного хо
зяйства!

Успех борьбы за повышение- 
действенности выступлений печа
ти прежде всего зависит от пар
тийных организаций. Москов
ский горком КПСС особо отме- 

ких явлений. Отделам горкома j тил, что партийные организации 
поручено усилить контроль за j Главмосстроя, городского еовнар-

поддерживать 
в печати

тели проявляют пренебрежитель
ное, формально - бюрократиче
ское отношение к сигналам пе
чати и письмам трудящихся, за
малчивают критические выступ
ления газет, не принимают кон
кретных и действенных мер для 
устранения вскрытых недостат
ков.

во руководителей некоторых 
строительных организаций. Ру
ководство треста и партком не 
обсудили эти материалы, не при
няли по ним мер. Больше того, 
при прямом попустительстве ру
ководителей треста начальник 
комбината строительных мате
риалов тов. Исаев встал на путь

ступлениям городской и много
тиражной печати. На заседание 
бюро Московского горкома 
КПСС, обсуждавшего этот во
прос, были приглашены первые 
секретари райкомов партии п 
председатели исполкомов район.

депственностью критических вы
ступлений городских газет и ни
зовой печати, выносить на об
суждение бюро и секретариата 
горкома партии факты формаль
но - бюрократического отноше
нии отдельных хозяйственных 
руководителей, партийных и со
ветских работников к критиче
ским материалам печати. Райко-

ных Советов столицы, руководя- мам КПСС и первичным партнй- 
щие работники Моссовета, сов- ныи организациям предложено

хоза, Горплана, заводов имени 
Лихачева, «Фрезер» и других, а 
также Дзержинский, Жданов
ский, Пролетарский и Красно
пресненский райкомы партии не 
дали своевременной и принци
пиальной оценки фактам фор
мального отношения к сигналам 
печати и замалчивания критики. 
Партийным комитетам предло-



З а н овы е
В НАШЕМ ГОРОДЕ вошло в традицию еже

годно проводить перед началом учебного 
года совещания учителей, подвести итоги за 
минувший, определить задачи на будущее, по
делиться мнениями.

27 августа в клуб Металлургов собралась 
многочисленная армия работников народного 
образования. Они прослушали доклад зав. го
родским отделом народного образования Б. Л. 
ЗОЛОТАВИНА «О выполнении Закона о связи 

j  школы с жизнью и о дальнейшем развитии си
стемы народного образования в стране» и до
клад инспектора гороно 3. А. АВДЮКОВОЙ 
«О состоянии физкультурной работы в школах».

В обсуждении доклада приняли участие: член 
городского женского совета Р. М. ЗУБОК, ди
ректор школы № 32 М. И. ПОСТОНОГОВА, ди
ректор Крылосовской школы Н. Н. КИСЕЛЕВ, 
биолог школы № 2 К. К. ЕЛОВСКИХ, дирек
тор школы рабочей молодежи № 3 Г. И. И ГО
ШЕ В, председатель горкома профсоюза учите

лей Ф. И. КОВАЛ ЬЧЕН КО, директор школы 
рабочей молодежи № 1 А. С. ЛАВРОВА, ин
структор горкома комсомола Т. А. ШЕСТАКО-< 
ВА, учительница школы-маяка № 24 А. М. 
АЛЕКСАНДРОВА, директор школы № 23 П. А. 
ЧИЧКАНОВ, директор школы-интерната В. С. 
ГРИЦЕНКО, секретарь горкома комсомола 
С. КОРНИЛОВ, директор школы 15 В. П. 
ТОПОРИЩЕВ, инспектор гороно С. И. НИКИ
ТИН, секретарь горкома партии А. С. ТКА
ЧЕНКО, инспектор областного отдела народного 
образования Н. В. ШАМАРИНА.

Состоялось награждение. Значок «Отлич
ник народного просвещения» вручен десяти 
преподавателям. Четыре человека награждены 
грамотами Министерства просвещения, а пяте
ро — грамотами облоно.

Участники пленарного заседания приняли 
обращение ко всей общественности города.

28 августа проходила работа секций.
Ниже публикуются некоторые выступления.

Задачи большие и сложные

За активное участие в областной научно-практической конфе
ренции Г. П. СКУРАТОВА награждена грамотой облоно. Инспек
тор облоно Н. В. ШАМАРИНА (справа) вручает грамоту Г. П. 
Скуратовой.

Т) ОПРОСЫ работы школы все- 
вда были в центре внима

ния партийных н советских ор
ганов, широкой общественности. 
В прошлом учебном году учи
теля города работали над подго
товкой учащпхся к жизни, к 
общественно полезному труду, 
над повышением уровня общего 
и политехнического образования, 
над воспитанием молодежи в ду
хе глубокого уважения к труду, 
в духе идей коммунизма.

Учителя города в решении 
этих задач добились некоторых 
успехов, но следует признать, 
что общеобразовательный уро
вень значительной части наших 
учащихся отстает от продъявля-

Из доклада зав. гороно Б. Л. ЗОЛОТАВИНА

Только в коллективе и 
только через коллектив

14 ОСП ИТ АН И Е человека мо- 
жет осуществляться только 

в коллективе, только в творче
ской и общественно полезной 
деятельности.

Созданию сплоченных детских 
коллективов, крепких организа
ционно и целеустремленных, 
принимающих участие в борьбе 
за коммунизм, способствует фи
зическая культура. Физическое 
воспитание — неотъемлемая 
часть коммунистического воспи
тания.

Но физическое воспитание не
которые руководители школ и 
преподаватели все еще понима
ют узко, только как час физиче
ских упражнений. Многие уро
ки физкультуры, особенно в 
сельских школах, проводятся 
так, что их правильнее было бы 
назвать уроками физического 
бескультурья.

Конечно, далеко не во всех 
школах созданы условия для 
спортивной работы, но возмож
ности для этого есть, стоит 
только хорошо все продумать.

Исходя из задач, поставлен
ных жизнью перед школой, ди
ректорам необходимо больше 
уделять внимания физкультур
ной работе, повысить требова
тельность к  преподавателям это
го предмета. Необходимо кате
горически запретить замену уро
ков физкультуры другими.

На одной из последних стра
ниц классного журнала препо
даватели физкультуры должны 
заполнять в 8—10 классах све
дения о сдаче норм на значок 
ГТО и БГТО. Очень часто эта 
страница остается чистой, но 
этого стараются не замечать ни 
классные руководители, ни ди
рекция школы.

В июне на Коуровской турба
зе проходил городской слет ту
ристов школ. Он явился итогом 
туристской работы в течение

«ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА»

Из доклада инспектора гороно 3. А. АВДЮКОВОЙ

учебного года всех педагогиче
ских коллективов. Первое место 
за школой № 7, второе — за 
20-й. На третьем — школа-интер
нат.

Туристы школы № 7, достойно 
защитив честь города на обла
стном слете, завоевали право 
участвовать в республиканском 
слете. Руководит отрядом А. К. 
Плещева.

Но в городском слете не при
няли участия все восьмилетние 
сельские школы, школы №№ 2, 
4, 27, 29, 30, 31, 33. Возмутитель
но то, что слет проходил под бо
ком у школ Слободы и Прогрес
са, а они остались в стороне. 
Неужели у директоров этих 
школ, географов не болит серд

це за своих учащихся, когда 
они видят, как пионеры других 
школ отряд за отрядом идут на 
интересное мероприятие?

В это лето в городе ра
ботало 7 загородных и 5 город
ских лагерей, 44 детских пло
щадки. В загородных лагерях от
дохнуло 6.400 человек., Как ну
жен ребятам и в лагере, и на 
площадке опытный биолог, зна
ющий географ, хороший физ
культурник и прежде всего чут
кий воспитатель.

В наступающем учебном году 
все педагогические коллективы 
должны всерьез задуматься над 
решением задачи по правильно
му физическому воспитанию 
подрастающего поколения.

емых школе требований.
У нас все еще велико число 

второгодников. Этому много при
чин и в первую очередь — не
доработка отдельных учителей, 
недостаточная их квалификация. 
Другая причина — несовершен
ство учебных планов и утебть  
ков. В обучении еще немало ша
блона и формализма.

Среди педагогических коллек
тивов недостаточно пропаганди
руется опыт передовых учите
лей. Гороно, горком союза учи
телей мало уделяют внимания 
этому важному делу. Однако 
сдвиги в работе все-таки есть. В 
школах заметно измелился под
ход к методам и формам обуче
ния в связи с необходимостью 
обязательного решения задачи 
подготовки учащихся к практи
ческой деятельности. Это особен
но заметно в наших средних 
школах с производственным обу
чением.

Математика — основной пред
мет политехнического цикла в 
наших школах. Перестройка пре
подавания математики в направ
лении ее более органической свя
зи с жизнью, с практикой ком
мунистического строительства 
представляет одну из важных и 
сложных задач, поставленных, 
перед школой. Но полностью ре
шить эту проблему учителя не 
смогли и в истекшем учебном 
году. По алгебре, геометрии и 
тригонометрии сдвигов в сторо
ну улучшения почти также нет. 
Каковы же причины сравнитель
но низкой успеваемости учащих
ся по математике?

Прежде всего это низкое каче
ство уроков. Многие учителя по 
сложившейся традиции все еще 
строят свою работу в классе в

форме комбинированного урока. 
Мало, бессистемно ведется рабо
та с отстающими учащимися на 
уроке и во внеурочное время.

Одним из важнейших факто
ров неуспеваемости является и 
отсутствие элементарных на
глядных пособий на уроках ма
тематики. В результате этого 
учащиеся многое не понимают 
из «мелового обучения», а отсю
да — потеря всякого интереса к 
этому предмету. Учителя еще 
мало работают над повышением 
эффективности своего урока.

В истекшем учебном году зна
чительно улучшилось преподава
ние предметов политехнического 
цикла — физики, химии, биоло
гии. Ни один урок без наглядно
сти, без демонстрации опыта — 
такова была главная задача учи
телей этих предметов. Многие с 
этой задачей успешно справи
лись.

Лучше других в е стекшем 
учебном году • работали школы 
№,№ 22, 24. Решетчжая восьми
летняя, совхозовская, Конова- 
ловская, Воробьевская. Хуже 
всех успеваемость у школ №№ 
15, 17, Крылосовской, Новотре- 
к и некой.

В новом учебном году задача 
состоит в том, чтобы мобилизо
вать себя на дальнейшее совер
шенствование методов обучения, 
упорно и настойчиво бороться с 
второгодничеством, повышать 
уровень общего образования.

Но следует предехтеоечь от 
следующего. Сейчас общеприз
нано, что необходимое условие 
эффективности обучения — ак
тивная познавательная деятель
ность учащихся. Однако в прак
тике преподавания имеет место 
одностороннее понимание этой 
проблемы — насыщение учеб
ного процесса всевозможными 
самостоятельными работами уча
щихся, рассматривая их как са
моцель и не проявляя должной 
заботы, чтобы создать условия, 
способствующие активизации 
мышления детей. В результате 
этого ученики как будто много 
производят самостоятельных оа 
бот, но при этом по-прежнему 
очень мало мыслят. Важно акти 
визировать мышление учащихся 
в процессе учения. Этому пема- 
ло способствует проблемное из
ложение учителем учебного ма
териала, использование исследо
вательского принципа в обуче
нии.

Необходимо усилить работу по 
повышению идейного уровня 
преподавания, по формированию 
научного мировоззрения у уча
щихся.

В переры ве уч астн и ки  ко н 
ф еренции обменивались мне- 1 
ниям и о предстоящ ей работе  ̂
в новом учебном году. ?

I

т в о р ч е с к и е  у с п е х и в о б у ч ен и и  и восп и тан и и  д е т е й
конференции у чат,елей

Понимая свои задачи
Из выступления директора школы № 32  М. И. П0СТ0Н0Г0В0Й

Т> АЖНЕЙШИМ предначерта- токметаллургмонтаж», городского 
-*-* иием школы всегда было и Дома пионеров, горздравотдела и 

остается вооружение учащихся швейной фабрики потребуется 
прочными знаниями основ наук, еще максимум усилий для того, 
Этой основной задачей была чтобы организовать пропзводст- 
прониннута работа всего педаго- венное обучение учащихся, 
гического коллектива. В течение Но в работе по перестройке 
.истекшего года педагогический школы нам мешает то, что она 
коллектив школы был занят про- Не имеет своих мастерских. Уча- 
бдемож «Пути повышения зна- щимся приходится ходить за че- 
ний учащихся». В разрезе этой тыре квартала, что вносит опре- 
темы каждый учитель работал деленную дезорганизацию в ра- 
над вопросом более соответству- боту.

Исполком горсовета в прош
лом году принял решение о 
строительстве мастерских при 
школе № 32, но их/нет До сих шор. 
От имени педколлектива, пар
тийной и профсоюзной органи
заций школы мы требуем немед
ленно разобраться, кто виновен 
в этом деле и приступить к 
строительству мастерских. 

Педагогический коллектив

Q А ДВА года работы мы до- 
бились некоторых успехов 

в организации порядка и дис
циплины, в развитии детского 
еамоуправлен и я. 
З н а ч и т е л ь н  о 
улучшилась успе
ваемость.

В организации и 
детского коллектива 
значение имеют 
все общие дела, 
различные обще- 
ш к о л ь н ы е  и 
классные мероприятия, спорт- 
соревнования, турпоходы, де
журство и т. д. Условием успеш
ного формирования коллектива 
является его связь с другими.

ющим его практической деятель
ности. Учителя старались целе
сообразно организовать работу 
всех учеников класса в течение 
урока. ,

В конце года подведен итог 
всей работы на научно-практи
ческой конференции. Лучшими 
учителями школы, сумевшими 
добиться .прекрасных показате
лей в обучении учащихся, явля
ются 3. Ф. Завьялова, Ю. Ф. 
Попова, М. П. Горшкова, А. Ф. 
Опарина, Е. П. Пелевина, Т. Е. 
Мягкова, А. И. Виноградова, 
Ф. И. Ковальченко, 3. П. Козак, 
Б. Б. Задова. Восемь классов за
кончили год без второгодников.

Педагогический коллектив си
стематически занимался воспи
танием нового человека.

С момента принятия закона в 
школу вошел труд. Труд — ве
ликий воспитатель. Сколько раз 
мы убеждались, что это действи
тельно так. Четыре года назад в 
школе было введено самообслу
живание. Учащиеся вполне сир'а. 
вились с возложенными на них 
обязанностями. Санитарно-гигие
ническое состояние здания впол
не отвечало требованиям. Дети 
принимал-., активное участие в 
благоустройстве городского пар
ка культуры, улиц Соцгорода, 
участков детских садов №№ 47, 
42, 44, детяслей № 14.

В новом 1962—63 учебном го
ду веред нами стоят большие за
дачи: пошла будет работать по 
новой программе одиннадцати
летней политехнической школы с 
производственным обучением. В 
семь девятых классов придет 
255 учащихся, которые в тече
ние трех лет получат профес
сии медсестер, пионервожатых, 
электрослесарей, отделочников, 
швей, т: е. будут овладевать спе
циальностями, в которых край
не нуждается город.

От базовых предприятий тре
ста «.Уралтяжтрубстрой», «Вос-

школы j п о н и м а в  т, что 
правильное сочетание произво
дительного труда и обучения на 
широкой политехнической осно
ве приводит к повышению уров
ня знаний по общеобразователь
ным предметам, делает эти зна
ния более конкретными, практи
ческими, реально осязаемыми, 
нужными человеку, вступающе
му в жизнь.

★  ★
не хочешь -— заставим» был Производственники бывают на
принят и учащимися. уроках, присутствуют при выпол-

И вот с тех пор многое сдела- нении домашних заданий, на 
но по примеру бригады Кузовле- классных собраниях, выступают

с беседами. В конце каждого ме
сяца на совместных собраниях 
заслушиваются отчеты взрослых 

и учащихся. Еже
месячно в интер
нате устраивают
ся вечера име
нин.

Дружба двух 
коллективов но

ва. Встречи со взрослыми прохо- могает как тем, так и другим, 
дили не только в праздничные Она подтягивает учеников, стар- 
дни, а постоянно, в обычной об- шеклассники больше узнают 
становке. Взрослые помогают в жизнь, разнообразят работу в 
подготовке интерната к зиме, в дружине, учащиеся стремятся во

Ш е ф ы — н а ш и
в е р н ы е  д р у з ь ясплочении

большое

Из выступления директора школы-интерната 
В. С. ГРИЦЕНКО

Особенно важное значение, как оборудовании учебных мастер- всем походить на своих шефов, 
мы теперь можем уверенно ска- ских. Вместе совершали прогул- Это видно на нашем восьмом 
зать, имеет связь с трудовыми ки на лыжах, проводили ветре- классе. В первой четверти было 
коллективами взрослых, с брига- чи по волейболу, шахматам, 
дами коммунистического труда, стрельбе. Занятия стрелкового 

Начало постоянной шефской кружка вели члены бригады, 
работы в интернате положила Проводились вечера отдыха с 
бригада коммунистического тру- объединенной самодеятельно

пять неуспевающих, во второй— 
два, а потом и вовсе не стало.

Шефство взрослых над детьми 
во многом оказывает благотвор
ное влияние на детей, на развн-

да цеха «В-4» Новотрубного за- стыо, совершали походы на рыб- тие их личности и формирова-
вода В. Н. Кузовлева. Сейчас 
над всеми 3—8 классами шефст
вуют четыре бригады. Бригада 
же Кузовлева взяла шефство над 
более трудным — восьмым клас
сом в день открытия XXII съез
да КПСС. На торжественной ли
нейке дружина рапортовала 
бригаде о выполнении своих 
обязательств, а бригада доложи
ла о своих успехах. После ли
нейки труженики пригласили 
восьмиклассников к себе на за
вод, где и был обсужден вопрос 
о совместной работе. Девиз 
бригады «Не можешь —научим,

иую ловлю. ние правильных взглядов.

В дружбе дело спорится
Из выступления председателя горкома союза учителей 

Ф. И. КОВАЛЬЧЕНКО

Т) ПЕРЕДОВЫХ школах Рос- 
* сийской Федерации давно 

выдвинут лозунг: от хорошего 
учителя — к хорошему коллек
тиву.

У нас в городе много замеча
тельных учителей, работоспособ
ных коллективов.

Например, школа № 20 Маг
нитки. Коллектив дружный, це
леустремленный, это видно и по 
делам. Ему по плечу любая 
поставленная перед ним задача.

Открытые уроки по русскому 
языку здесь проходили всегда 
хорошо подготовленными. В лин
гвистической олимпиаде школа 
заняла первое место. Мне доста
вило истинное удовольствие на
блюдать за семиклассниками.
Они уверенно, качественно спра
вились с заданием. Чувствуется, 
что ребята твердо знают прой
денный материал.

В смотре художественной са
модеятельности учителя вышли 
так же на первое место.

Гордостью учителей города яв
ляется коллектив .школы _ ма
яка № 24. У них одни думы — 
оправдать высокое звание учи
теля, идти в ногу с требования
ми сегодняшнего дня. Они не 
побоялись трудностей, вступив в 
соревнование за 100-процентную 
успеваемость. И дружба, спло
ченность помогла им добиться 
своего.

Дружба между учителями по
могает преодолевать препятствия 
коллективам школ №№ 22, 32.

Группа учителей  ш колы  № 7, 
н агр аж д енн ы х значком  «От
л и чн и к народного просвещ е
ния» Слева направо: тт . ВА
СИЛЬЕВА, БОРОВКОВА, Ф А Л А - 
ЛЕЕВ А, ОВСЕПЬЯН.

Ф о т о  С. Ш ибанова.

14 АД ВОПРОСОМ снижения 
второгодничества школа ра

ботала в течение последних трех 
лет, а в 1961—1962 учебном го
ду был поставлен вопрос рабо
тать без второгодников. Он об
суждался на комсомольском со
брании школы, на педсовете. 
Коллектив тщательно изучал ра
боту учителей г. Липецка, все 
иолезное брал и вносил в свои 
уроки.

Как же работали учителя, что 
они брали в основу своей ра
боты?

Учителя оставили старый, ша
блонный, поэтапный метод веде
ния урока. Занять детей с пер
вой минуты появления учителя 
в классе, занять работой всех 
учащихся — это было основной 
мыслью каждого учителя при 
подготовке плана уроков.

Большую часть урока отводи
ли самостоятельной работе.

Раньше домашнее задание про
верялось в классе. Ученик отве
чал, имея перед собой выполнен, 
ное задание и л и  же учитель брал 
его на проверку домой. Учителя 
сталкивались с таким фактом, 
что ученик домашнее задание 
отвечает и за его выполнение в 
тетради вынуждены были ста
вить повышенную оценку, но 
знания были слабы, и порой он

не мог самостоятельно справи
ться с аналогичной работой.

В 1960 году мы отказались от 
этого метода. Первый год по- 
новому работали только три 
учителя. Суть нового такова. 
Детям не разрешалось приносить 
тетрадь с домашним заданием в 
класс. Но задание в классе про-

но потом становилось меньше, и 
учителя добились, что все дети 
стали серьезно относиться к вы
полнению домашнего задания, а 
некоторые отказались от ненуж
ной опеки старших.

В 1961 году этим методом ра
ботала почти вся школа.

Метод орфографического про

ношению класса или лентяи.
У некоторых детей при само

стоятельных, особенно провероч
ных работах, оценка «2» стави
лась за вторую половину рабо
ты, которая насыщалась ошиб
ками. Причиной чего было сле
дующее. Ученик писал медлен
но по сравнению с классом. Он
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верилось ежедневно путем раз
личных самостоятельных работ, 
в классных тетрадях. При вы
полнении этих работ разреша
лось иметь только учебник, и 
учителя ограничивали во време
ни.

Было ясно видно, что дети, 
которые самостоятельно готови
ли домашнее задание, сразу же 
включались в работу, а дети, 
выполнившие с помощью кого- 
либо • или совсем не выполнив
шие, видны были учителю, как 
на ладони. Они не справлялись 
с заданием учителя и чувствова
ли себя нехорошо. Вначале та
ких детей было до 10 в классе,

говаривания очень много помо
гает в достижении грамотного 
письма. При всех работах, за 
исключением контрольных, уче
ник, прежде чем написать, орфо
графически проговаривает каж
дое слово, иногда проговаривают 
хором, а потом пишут. Это за
ставляет ученика анализировать 
слово, думать на уроке, приуча
ет к самоконтролю.

ТщатеА.ное изучение оценки 
«2» привело нас к выводу, что 
ученик нормально развитый, здо
ровый может ее не иметь. При
чиной этой оценки может быть: 
ученик не приучен думать: мед
iw/чППП ПЬТПАПИИОТ П О ПГ»ТV

спешил не отстать, не мог, вер
нее не успевал подумать над 
словом, нервничал, быстро уста
вал и во второй половине много 
допускал ошибок.

Некоторые ученики безразлич
но относились к оценкам. Им 
все равно «2» или «4». На уроке 
были пассивны, не мешали сво
им поведением учителю, а так 
же своим присутствием дома — 
родителям. Родители довольны, 
что их ребенок в школе, а ре
зультатами его школьной рабо
ты не интересовались.

Здесь большую работу приш
лось вести с родителями, с 
предприятием, где они труди

лись, также много помогала 
школьная радиолинейка, которая 
оповещала, кто из учеников стал 
успевающим, лучше учиться.

Основное — тщательное изу
чение причин отставания и свое
временное оказание помощи. Это 
залог успеваемости учащихся.

У каждого учителя свой метод 
работы, постановка вопросов и 
даже интонация голоса. Учиты
вая это, мы, организовав допол
нительные занятия со слабыми 
учениками, прикрепляли их к 
другим учителям, т. е. учителя 
менялись учениками для допол
нительной работы с ними. Это 
много помогало. Ребятишки за
метно подтягивались. Быть мо
жет, некоторым нерадивым де
тям свой учитель надоест — на 
уроке он, на внеклассной работе 
он, на пионерской работе он и 
на дополнительных занятиях он. 
Учитывая все это, мы изменили 
методы труда со слабыми учени
ками.

Результаты большой работы 
учителей цо снижению второгод
ничества не замедлили сказать
ся — школа стала полностью ус
певающей.

«ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА»
31 августа 1 9 6 2  г. 3 стр.



Равнение на передовиков ж атвы !

В гуще дел уборочных
Словно корабли плывут по 

нолю жаткж и комбайны, ос
тавляя за собой ровные вал
ки и копны соломы. Мы у яч
менного поля. Еще несколько 
дней тому назад его борозди
ли жатки. А теперь на смену 
нм прибыли комбайны. Рабо
та идет с утра до ночи.

Но вот одна из машин оста
новилась. К ней подходят уп
равляющий отделением Роман 
Тимофеевич Хрипко и трак
торист Константин Михайло
вич Чистяков.

Чистяков — один из тех, 
кто прошел многолетний 
курс практического земледе
лия на колхозных и совхоз
ных полях. Он рос вместе с 
нашей техникой и жаден к 
каждой крупице нового опы
та. Слушаешь раздумья этого 
человека о тракторах, жат
ках, комбайнах и проника
ешься уважением к его пыт
ливости, ставшей чертой его 
характера.

Константин Михайлович — 
большой сторонник скорост
ной сельскохозяйственной тех
ники. Он восхищен, что на 
полях уже появился могучий 
«Кировец».

—С таким трактором,—гово
рит он, — можно весь цикл 
полевых работ весной и осе
нью одолеть за две недели, а 
не за шесть, как теперь.

— А пока нужно заставить 
четко и быстро работать на
личную технику, — говорит 
Роман Тимофеевич. — Про
стоев много в страдные дни. 
Так или нет?

— Хватает,—с досадой про
износит Чистяков. — Вы ду
маете, почему этот комбайн 
стоит, когда ему работать на
до? Ведь можно было его так 
наладить, чтобы избежать ава
рии.

По мнению Константина 
Михайловича необходим та
кой расчет за труд, в котором 
учли бы и сбор зерна, и со
хранность машин, а самое 
главное, — выполнение смен
ных заданий в горячую пору, 
когда сев идет, урожай вы
зревает.

В Витимском отделении уже 
скосили озимую рожь на пло
щади 65 гектаров и ячменя 
79 га, и почти все обмолоти
ли. Косовицу провели раз
дельным способом.

И. ИЛЬИНСКИЙ.

Добро пожаловать, ребята!
У детей и их родителей посел

ка Талица большая радость; кол
лектив завода горного оборудо
вания подготовил им хороший 
иодарок — сдана в эксплуата
цию новая школа на 280 уча
щихся. Государственная комис
сия приняла ее с оценкой «хоро
шо». Построили здание рабочие 
ОКСа при активном участии 
трудящихся предприятия.

В беседе с нашим корреспон
дентом начальник ОКСа завода 
Николай Федорович Нарбутов
ских рассказал:

— Коллектив рабочих, инже
нерно - технических работников 
ОКСа с большим энтузиазмом 
трудился на строительстве зда
ния школы. Они активно сорев
новались между собою за успе
шное выполнение заданий. Дру
жно, высокопроизводительно и 
при хорошем качестве трудились 
бригады плотников М. Ф. Петру
шке, каменщиков М. Таракина, 
отделочников Н. Зиновьевой. Пе
ревыполняли сменные задания

Д. Д. Феденев, Ю. Петухов, 
Г. Набоких, Н. Тезкин, Нина Ко
стенко, К. Сафронова и другие. 
Умело руководил всеми работа
ми И. М. Вахненко. Проявлял 
находчивость и изворотливость 
мастер С. П. Крапивин по обе
спечению стройки материалом.

Строительство школы своим 
кровным делом считали и работ
ники завода. Коллективы литей
ного и инструментального уча
стков, заводоуправления, техни
ческого и производственного от
делов принимали активное уча
стие в планировке и благо
устройстве территории и на зем
ляных работах — рытье котло
вана для подвального помеще
ния здания и котельной.

Завтра наши учащиеся пой
дут в новую школу. Там для 
них светлые учебные классы, 
спортивный зал, мастерские 
(столярная и слесарная). И теп
лом обеспечит котельная.

Добро пожаловать, талицкие 
ребята, в новую школу!

На „ охоту“ за грибами
Воскресный день 26 августа. С 

веми часов утра к станции Хром
пик со всех сторон группами и 
в одиночку подходят люди. 
Станционная площадь и вокзал 
заполнены грибниками. Отовсю
ду слышен многоголосый шум.

8 часов 27 минут утра. Репро
дуктор извещает о подходе по
езда, следующего до Шали, на 
третью платформу. Масса гриб
ников окружила площадку.

За Билимбаем вагоны начина
ют пустеть. Основная масса охо
тников за грибами сходит на ст. 
Бойцы и постепенно рассеивает
ся в окрестностях.

И если болельщиков на фут
больных соревнованиях у нас в 
городе набирается на стадионе

j Новотрубного завода огромное 
I количество, то охотников за гри
бами гораздо больше. Люди са
мых различных возрастов и по
ложений устремлены в лес. И 
так же, как охотники, грибники 

| без конца могут рассказывать 
разные истории о грибах.

Хочется верить, что поездка за 
грибами в лес у  нас в скором 
времени будет проходить так же 
организованно, как соревнования 
на стадионе города и соверша
ются поездки в театры г. Сверд
ловска. И ездить не только в по
ездах, но при содействии обще
ственных организаций в наших 
городских автобусах.

П. ШЕВЕЛЕВ.

Что нового в мире?
К О Р Р Е С П О Н Д Е Н Т Ы  ТАСС С О О Б Щ А Ю Т

Новая магистраль
©КАВКАЗСКАЯ — АРМА

ВИР - БЕЛОРЕЧЕНСКАЯ — 
это последняя часть электри- 

У фицированной магистрали, 
> пересекающей всю европей

скую часть страны от Моск
вы до Закавказья. Смонтиро
вано здесь уже 80 процентов 
контактной сети. Путь мощ
ным электровозам скоро бу
дет открыт.

О б р а щ е н и е  Ц К  
к о м п а р т и и  Ш в е ц и и

О  СТОКГОЛЬМ. Централь
ный комитет компартии Шве
ции призвал провести в сен
тябре выборы в коммуналь
ные органы городов и губерн
ские советы под лозунгом со
хранения мира и создания без
атомных зон. В обращении к 
избирателям ЦК компартии 
Швеции призывает их также 
бороться против присоедине
ния Швеции к Европейскому 
зкономическому сообществу. 
«Вступление в «общий ры
нок» делает невозможным 
дальнейшее проведение в стра
не политики нейтралитета, ли
шает шведский народ права и 
возможности самому решать 
свою собственную судьбу и 
определять свое будущее», —  
отмечается в обращении.

Английские 
трудящиеся борются

©  НАШ КОРРЕСПОНДЕНТ 
передает из Лондона: англий
ские трудящиеся продол
жают упорную борьбу против 
угрозы безработицы, против 
наступления предпринимате
лей на их жизненный уро
вень. Вчера в Глазго состоя
лась многотысячная демонст
рация протеста против прави
тельственной политики в об
ласти международного тран
спорта. Правительство консер
ваторов планирует значитель
но сократить железнодорож
ную сеть страны, в результа
те чего десятки тысяч желез
нодорожников будут выбро
шены на улицу. Прибывший 
в Глазго один из авторов это
го плана председатель' Бри
танской транспортной комис
сии Бичит был встречен на

вокзале негодующими возгла
сами нескольких сот рабочих. 
Полицейские кордоны с тру
дом держали натиск возму
щенных железнодорожников.

Вчера же в Англии были 
проведены забастовки проте
ста в семи крупных железно
дорожных депо и мастерских.

Выступают в защиту сво
их жизненных прав рабочие 
других отраслей английской 
промышленности. Третий день 
бастуют три с половиной ты
сячи рабочих грузовых баз в 
лондонском порту. Они тре
буют от предпринимателей со
блюдения условий коллектив
ного договора, по которому 
рабочие добились в мае со
кращения рабочей недели и 
сохранения прежней заработ
ной платы. Теперь предпри
ниматели пытаются нарушить 
свои обязательства. Грузчики 
лондонского порта приняли 
решение — бороться за удо
влетворение своих прав до 
победного конца.

Положить конец 
незаконным 
действиям

©  ХАНОЙ. Миссия связи 
верховного к о м а н д о в а н и я  
Вьетнамской народной армии 
выступила с протестом про
тив продолжающейся перебро
ски американских войск и 
военного снаряжения в Юж
ный Вьетнам. В протесте, на
правленном в международную 
комиссию по Вьетнаму, содер
жится требование, чтобы не
законным действиям Соеди
ненных Штатов Америки был

положен конец н чтобы аме
риканские войска покинула 
Южный Вьетнам.

Джоксон уклоняется 
от ответа

©  СТАМБУЛ. Строитель
ные рабочие, занятые на соо
ружении военной базы близ 
Измира, продолжают борьбу с 
американской фирмой, кото
рая грубо попирает права тру
дящихся. Представители кон
федераций рабочих профсою
зов Турции вручили находив
шемуся в Измире вице-прези
денту США Джонсону заявле
ние протеста против бесчеле- 
вечного обращения с мирны
ми турецкими строителями. 
Джонсона попросили выска
зать свое отношение к дейст
виям фирмы, которая не при
знает местного законодатель
ства. Вице - президент, по
всюду заявляющий о своей 
любви к турецкому народу, 
уклонился от ответа.

Н аводнение  
в Ю жной К орее

0  П Х Е Н Ь Я Н . П о по
следним сообщениям из 
Южной Кореи, в резуль 
тате наводнения в двух  
городах погибло 236 че
ловек.

Г  Е Р М А Н С К А Я  Д ем ократиче- 
1 ская  Р еспубл ика. Постро

енны й недавно в М агдебурге  
асбестоцементны й завод явля
ется единственны м в респуб
лике пред приятием  тако го  т и 

па. Асбестовое волокно для не
го поступает из Советского  
Союза.

На сним ке: п о гр у зка  гото
вой п род укции  на асбестоце
ментном заводе в М агдебурге.

©  В прошедшее воскресенье 
во Дворце спорта состоялась то
варищеская встреча боксеров но- 
вотрубников с данасовцами и 
старотрубниками. Победили хо
зяева.

* * *
©  28 августа закончилась об

ластная спартакиада по легкой 
атлетике. Неплохие результаты 
показали спортсмены Новотруб
ного. По плаванию они заняли 
третье место, у велосипедистов 
— пятое. Особо нужно отметить 
хорошие результаты бегуна

С П О Р Т И В Н Ы Е  В Е С Т И

На Новотрубном заводе

По-ленински поддерживать критику
(Окончание. Нач. на 1 стр.).

жено обсудить непартийное по
ведение тех коммунистов, кото
рые умаляют роль и значение 
печати, не принимают конкрет
ных и действенных мер по сиг
налам газет и письмам читате
лей и тем самым не способству
ют развертыванию критики и са
мокритики.

Игнорирование выступлений 
печати есть одно из тех наруше
ний ленинских норм партийной 
жизни и ленинских принципов 
руководства, которые процвета
ли в период культа личности 
Сталина. В этом явлении выра
жается сопротивление консерва
тивных, бюрократических эле
ментов в отдельных звеньях го-

в печати
су дарственного и хозяйственного 
аппарата новому, прогрессивно
му, попытка затормозить расту
щую инициативу и активность 
масс.

«Надо беспощадно критиковать 
тех, — говорит товарищ Н. С. 
Хрущев, — кто безобразно отно
сится к ведению хозяйства, и 
тех, кто под видом защиты че
сти мундира по существу при
крывает таких людей, которые 
наносят ущерб интересам госу
дарства, нашего социалистиче
ского общества. Необходимо объ
явить решительную борьбу с за
жимщиками критики».

— обеспечить такой порядок, 
чтобы на каждое выступление 
прессы своевременно, без прово
лочек давался правдивый дело
вой ответ, чтобы по каждому си
гналу рабселькоров принимались 
меры.

Борьба за усиление действен
ности печатного слова будет спо
собствовать дальнейшему разви
тию творческой активности и 
инициативы советских людей, 
еще более широкому вовлечению 
народных масс в управление го
сударством, производством, хо
зяйственным и культурным стро
ительством, всеми делами социа
листического общества.

(Передовая «Правды» 
за 26 августа 1962 года).

А. Трухина, гимнаста В. Уруко- 
ва, велосипедиста В. Найденова. 

* * *

©  В понедельник проходил 
финал первенства завода по 
футболу. Встречались команды 
цехов №№ 1 и 8 (победили фут
болисты первого цеха со счетом 
5:0) и 20 и «В-4» (выиграли 
спортсмены цеха № 20 со счетом 
20:0). Игры пройдут по круго
вой системе.

* * *
©  25 и 26 августа в Перво

уральске проходили кустовые со
ревнования на первенство обла
стного совета «Труд» по горо
дошному спорту. Встречались 
команды Орджоникидзевского 
района, завода «Уралэлектро- 
аппарат» (г. Свердловск) и но
вотрубники.

В ходе двухдневной борьбы 
городошники заводов «Уралэлек- 
троалларат» и Новотрубного на
брали одинаковое количество оч.

! ков — 2,5. Поэтому им приш- 
! лось встретиться дополнительно 
| 28 августа в Свердловске. Побе- 
! ду одержала команда Новотруб- 
: ного в составе А. Вишнякова. 
Стельмаха, Ю. Крапивина,

: И. Анисимова и П. Шанина.
* * *

©  Закончилась VIII летняя
заводская спартакиада по лег
кой атлетике. По первой группе 
впереди спортсмены цеха «В-4», 
по второй — двадцатого цеха.

* * *
©  С 9 сентября начнутся иг

ры на первенство завода по ба
скетболу.

Редактор Н. А. КОРДЮКОВ.

КЛУБ МЕТАЛЛУРГОВ
СЕГОДНЯ 

Художественный фильм 
«ПУТЬ К ПРИЧАЛУ»

Нач.: 11, 1, 4, 6, 8 и 10 час. веч.

НАШ а д р е с  и 
телефоны:

г. П ер воурал ьск , С вердлов  
ск ой  о бл асти , ул и ц а  1-я Б ер е
говая . 1, ТЕЛЕФОНЫ: р ед а к т о р  
— 0-64, ответств ен н ы й  с е к р е 
тарь — 2-53, эк о н о м и ч еск и й
отдел  — 1-06, отдел  п и сем  —  
2-17, б у х га л т ер  —  1-44.

Т ипограф ия об л по л и гр аф  и з д а т а , г П ер воурал ьвк  ул . Л ен и на, 75-




